

表紙の人の人

中・四国No.1法律事務所確立した正義感、反骨精神を持つ異能の人

NPO法人広島経済活性化推進俱楽部理事長
山下江法律事務所所長 山下江氏



昨今の弁護士は持金主義や犯罪弁護士として報道されるなど、弁護士の地位も低くなっている中で、弁護士臭さを感じさせない、かつ情報公開に前向きで注目されているのが山下江氏であろう。借名弁護士ではなく、第一線で活躍する弁護士十六人を抱える山下江法律事務所は中国・四国地方でナンバーワンの偉容を誇る。

一方、NPO法人「広島経済活性化推進俱楽部」(KKC)理事長として活躍する。KKCは平成十三年六月、起業家、投資家、専門家(支援家)の交流を始めとした諸事業の展

開によって、広島経済の活性化を図る目的で設立された。

山下理事長は十八年に就任した二代目であるが、理事長就任を契機に「やるからにはもっと実が稔るようになり、実際に役立つ組織に」と、「起業家・投資家・専門家お見合い交流会」と銘打った交流会は十五回を数えている。

去る六月の創立十周年記念文流会

には、話題の『もしドラ』の著者、

岩崎夏海氏を講師に呼んで特別記念

講演を開催。また「広島ジュニアマ

リンバーンサンブル」によるマリン

バ打楽器の演奏と、当日十五回交

山下氏の座右の銘は「すべてを疑え」。デカルトの言葉であるが、山下氏は「これは人に対して疑心暗鬼になれというのではなく、物事といふのはなぜそうなるのか? これでいいんだろうか? もつといい方法はないのだろうか?、いろいろ考えよということ。当たり前と思つていても、色々仕組みとかを考えみると、おかしいことがいっぱいあります。あるいは改革していく。技術の発展だって同じことで、どうかなん?と考えることで技術革新が起こります。だから僕は人類発展の法則だと思っている。

絶対というものは今のところありません。デカルトは絶対というのを「我思う故に我あり」と。自分が思ふから自らある。これだけははつきりしています。だから後はすべて蓄に耳を傾けると、

こうしたことが山下氏の着る物にも当たはまる。それはノーケータイのシャツ姿。ここはノーケータイの蘊蓄に耳を傾けると、

「世の中の風潮に対しても何の疑問を持たず、おかしいのにおかしく思わない。私がネクタイをとつた最大の理由は、やっぱり夏の暑い時期に、サラリーマンがネクタイして背広を着て汗を流しながら走り回って営業

活動をしている。ネクタイしてないと失礼になるんじゃないかと。外し方に苦しんでいる。そういう姿を見て、これはそういった現状を変えないと、やっぱり可哀そうすぎる。それにはトップがネクタイ外さないと従業員はそうはいかないじゃないですか。だから僕は機運を促さないですか。ですから僕はノーケタイです。そりや恥ずかしいですよ。でもノーケータイで頑張っている。今はクールビズが始まっています。冬になつてもネクタイ、ノーサンキューで通しています。

大体ネクタイというのはイギリス

やアイルランドで、狩りをする時に寒いのと、ちょっとおしゃれすると

いうことが起源のようですが、八月十五日にロンドンに行つた時に見た光景、コート着てストーブ出しているところもあります。そのイギリスと同じように高温多湿の日本で、何を絞めて、暑いのに。勿論ネクタイしないと落ち着かないという人やしたい人はすればいい、各自自由ですか?

うから自分がある。これだけははつきりしています。だから後はすべて蓄からいいから疑つてみると、

ます」
「結婚式や葬式などは友人に恥かせるわけにはいきませんから、そういつた時やYMFの監査役やつていていますが、その取締役会なんかは見えないと、やっぱり可哀そうすぎる。それにはトップがネクタイ外さないで、従業員はそうはいかないじゃ

ないです。ですから僕は機運を促すためにも百人の会合でもみなネクタイしていくとも、僕はノーケータイです。そりや恥ずかしいですよ。でもノーケータイで頑張っている。今はクールビズが始まっています。冬になつてもネクタイ、ノーサンキューで通しています。

世の中の改革への挑戦者ですね、

と言ふと。クッククと子供のように笑つて見せる。人生に達観しているように感じるのも氏の歩んできた道からかも知れない。

東大へ一発入学したことで親のた

ががなくなつて気が付くと、学生運動の中心的立場に立つていた。
三十代の半ばころ、約十年間の活動を振り返つて「命がけで運動を続けるべきかどうか」と考える中で運動を止めたのだった。さてどうするか?と悶々する日々の中で夫人から「弁護士になつたら?」と。学生運動とは違つた形で世のため、人のために役立つことができる、弁護士を目指して猛勉強。予備校で法律の勉強をし、「刑事訴訟法」では、半年後の模擬試験で全国で第一位に輝い

た。その時の記念に予備校から贈られたのが表紙写真の置時計である。とはいっても、当時の司法試験の合格者は五百人、合格率は一・数%といふ超難関であつたようだが、本人曰く「半年勉強して日本一ですから、一年で合格と思っていたんですが、さすがにそう甘くなかった」と。平成二年に三年目で司法試験に合格し、四年に弁護士登録し東京弁護士会に所属も二年で帰広を決意。さすがにその壯絶な決意をうにしてもノーケータイで通しています」

「世の中の改革への挑戦者ですね、

と言ふと。クッククと子供のように笑つて見せる。人生に達観しているように感じるのも氏の歩んできた道からかも知れない。

東大へ一発入学したことで親のた

ががなくなつて気が付くと、学生運動の中心的立場に立つていた。
三十代の半ばころ、約十年間の活動を振り返つて「命がけで運動を続けるべきかどうか」と考える中で運動を止めたのだった。さてどうするか?と悶々する日々の中で夫人から「弁護士になつたら?」と。学生運動

会には二百人超が参加する盛大さ。第十六回は十月十五日に開催されるが、これまで主催したイベントは三十六回、講師五十三名、紹介したべんチャービル企業は七十四社を数える。またKKCのイベントを契機とした出資総額は一億円を優に超えるなど、広島の活性化・活力に貢献している。

山下江(やました・こう)氏のプロフィール

昭和27年4月広島県江田島市生まれ。46年3月修道高校卒業。同年4月東京大学教養学部・同大学工学部。平成2年11月司法試験合格。5年3月最高裁判所司法研修所卒業。4月弁護士登録(東京弁護士会所属)。7年7月広島弁護士会に登録替、山下江法律事務所設立。18年度広島弁護士会副会長、18年6月~KKC理事長、18年10月~YMG監査役、23年4月弁理士登録。広島商工会議所、広島県、広島市等の中小企業再生支援等の専門スタッフ。趣味・ゴルフ、釣り、マリンスポーツ、音楽鑑賞など。座右の銘・「すべてを疑え」。